

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos

PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN É IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

OCASIÓN

Muebles á precios baratísimos

Sucesor de Sessé

2, JUAN BRAVO, 2

Aparte el inmenso surtido de muebles de lujo con que esta casa cuenta, deseando su dueño complacer á su numerosa clientela de la capital y su provincia, ha abierto una

SECCIÓN ESPECIAL ECONÓMICA

de muebles de todas clases, cuyos precios por su economía, llaman justamente la atención del público, pues ellos no admiten competencia.

Camas de todos estilos, armarios de luna, lavabos de fuente, idem imperiales, librerías, mesas de despacho, chineros, mesas de comedor, trincheros, cómodas, mesas de sala, idem de noche, y todo lo concerniente á la ebanistería y tapicería.

Sillerías de todas clases á precios excepcionales.

Todo el que necesite comprar muebles, debe visitar antes esta casa y ver la SECCION ECONÓMICA, establecida en sus almacenes, Juan Bravo, 2.

Grandes talleres de construcción: Canongía Nueva, números 36 y 38.

De domingo á domingo

Mi pésame al Conde de Cheste y á sus hijos los marqueses de la Pezuela.—Triste privilegio.—Los Luises en La Granja.

Terminaba mi crónica anterior con una nota fúnebre y el cumplimiento de un triste deber me obliga hoy á comenzar esta revista semanal, enviando al venerable Conde de Cheste, al anciano presidente de la Real Academia española, nuestro huésped insigne, la expresión de mi sentimiento por la pérdida de familia que hoy viene á recrudecer la profunda pena que al ilustre militar y poeta le produjo la muerte de su hija Doña Isabel, aquella santa mujer, que supo conquistarse en Segovia el honroso título de madre de los pobres.

Cuando anciano y enfermo el príncipe de la milicia y de las letras, necesitaba más del cariño y solícitos cuidados de sus hijos, la fatalidad viene á amargar sus últimos días, arrebatándole cruel aquellos seres.

Los segovianos, unidos por vínculos de gratitud y de cariño al respetable Conde, y á sus hijos los marqueses de la Pezuela, toman gran participación en sus penas y si en el respeto y veneración que por él siente Segovia pudiera haber algún consuelo para esos sufrimientos del alma, encontraría hoy el noble anciano una atenuación en sus dolores.

Cuando por la posición social á que le elevaron sus conocimientos, por los prestigios que ha sabido conquistarse y por las consideraciones que todos le debemos parece que no había de reservarle contrariedades la existencia, la desdicha pone una vez más á prueba su gran valor y su temple de alma concediéndole el privilegio—privilegio triste de la vida—de sobrevivir á los que por ley natural habían de rodearle en los últimos momentos de su vida,

Reciba mi mas sentido pésame el venerable Conde, quien habiendo llegado á las más altas gerarquías en las letras y en las armas se siente orgulloso al considerarse segoviano y es para nosotros ese título que gustosos le concedemos, el que le hace aun mas digno de cariño y de respeto.

Agosto nos ha hecho un anticipo de los días

más crudos del invierno y aquello de en Agosto frío el rostro resulta una pálida sombra de lo que en realidad está siendo ese mesecito, que ya me ha obsequiado con un catarro de los de primera fuerza. ¡Dios se lo pague!

Los termómetros han descendido en pocas horas la friolera de veinte ó treinta grados y los abrigos de invierno han tenido que salir á escena, precisamente en el momento en que con motivo de la festividad de San Luis, unos cuantos centenares de forasteros se proponían disfrutar durante un día en la Granja las delicias de aquella temperatura.

Cuantos en los automóviles y en los ómnibus de Oliva se trasladaron ayer á San Ildefonso creyeron que, víctimas del frío, les iba á ser innecesario el billete de regreso porque tenían que que quedarse en el Sitio forzosamente.

Los que fueron á ver correr las aguas vieron también correr los vientos y contemplaron la competencia que las nubes hicieron á las monumentales fuentes de los jardines.

Anoche en los Portales de la Plaza me encontré á un distinguido periodista madrileño que acababa de regresar de La Granja y lamentaba las inclemencias del tiempo y su falta de abrigo.

—¿Traías billete de combinación con los coches?—le pregunté.

—Sí, me contestó dando diente con diente—pero me he equivocado, porque he debido traerle en combinación con la funeraria. ¡No ves que estoy muerto de frío!

El día de ayer ha contribuido, después de todo, á hacer más famosa la residencia veraniega de la Infanta.

Quien va á negar que cuantos forasteros estuvieron en La Granja se quedaron pasmado ante tantas maravillas.

A mi me evitó mi catarro un pasmo mayor porque tuve que quedarme en cama, bendiciendo al fin y al cabo á la Providencia que me tenía condenado á deshidratación constante pero que me había librado de las molestias á que ayer se vieron condenados los Luises madrileños que han estado achicharrándose durante tres meses para quedarse en media hora convertidos en sorbete, en los jardines de la Granja.

Y el caso es que los que con tan malas impresiones ha seguido á la Corte, ni aun pueden ir á contárselo al Nuncio porque esta

ilustre dignidad de la Iglesia ese nuestro huésped desde hace algunos días.

JOSÉ RODAO

EL PROLETARIADO

Cada vez que el crimen hiere á las mas altas representaciones de la humanidad, amenazando á la sociedad en sus bases fundamentales, el sabio pone á contribución su inteligencia y los gobiernos sus poderosos medios de acción para resolver un problema que permanece insoluble á través de los siglos y que en los tiempos modernos presenta caracteres morbosos de muy difícil sino imposible curación.

El proletario es en efecto un fantasma que nos asedia, que nos quita el reposo y nos hace vivir en constante y perpétua crisis. La historia del pobre es la historia de la humanidad.

Esclavo en la antigüedad, siervo en la edad media, obrero en nuestros tiempos, siempre es el eterno pária de la sociedad en que vive el destinado á nacer, sufrir y morir en el olvido.

En la dinámica social, en el proceso esencial del desenvolvimiento humano el proletario ha sufrido transformación dirigida á su dignificación social pero no á su emancipación económica.

En este punto y á la luz de la justicia la historia nos ofrece un espectáculo desconsolador. El mundo antiguo el problema del trabajo se resuelve por medio de la esclavitud. El hombre necesita para su bienestar del sacrificio del esclavo y el látigo y la cadena son la fórmula que relaciona el trabajo y el capital.

Ne hay mas derecho que la fuerza, la propiedad pasa de uas á otras manos por medio de la guerra y la conquista, vida y haciendas son del mas fuerte y en la eterna lucha por la existencia la sumisión del inferior al superior es ley del Cosmos

El esclavo entregado de continuo á las más bajas é infamantes tareas proporciona al señor el descanso apetecido, refina sus costumbres, aumenta sus comodidades y convencido finalmente de su ínfima condición se prosterna ante el ídolo y le adora de rodillas.

Entonces se abren los primeros surcos de la tierra y en ellos germina la planta productora de la miseria humana. Pasan los tiempos la opresión y la injusticia reinan por todas partes y á los primeros albores de la buena nueva aun viven los pueblos devorados por la sed de lucro y de placeres.

En tan crítico momento revela el cristianismo la necesidad de modificar el concepto interior del hombre, proclama la igualdad humana, da á la propiedad un caracter marcadamente comunista y reconstruye moralmente á la sociedad combatiendo el mal en su verdadera fuente que no es otro que la perversión de la voluntad.

Pero la propiedad individual tan conforme á nuestros naturales y legítimos sentimientos resiste con firmeza aquellos ataques, la misma Iglesia concluye por adquirir mucha parte de la propiedad territorial, la corriente de la miseria vuelve á su cauce, el indigente recibe por caridad lo que le corresponde de derecho y la sociedad apenas iniciada en sus medios de regeneración menosprecia las máximas del Evangelio y sigue su antiguo camino de corrupción.

Más de cuatro siglos de entusiasmo no bastan á desarraigar los antiguos vicios, ni á en-

derezar los torpes pasos de una sociedad prostituida.

Es menester que los bárbaros invadan la Europa, que sus hábitos de libertad é independencia se infiltren en los pueblos conquistados y que de sus abruptas montañas y de sus selvas vírgenes vengan el hálito de muerte del Imperio romano y el aura engendradora del feudalismo para que la esclavitud se dulcifique trasformándose en servidumbre y luzcan, aunque tenuemente, los primeros rayos de una nueva era.

La tiranía de los nobles y la ambición de los grandes propietarios impide, sin embargo, la elevación de los humildes, el castillo es el refugio de los oprimidos que por sumisión forzada ó voluntaria forman parte del poder y de la riqueza del señor feudal. Y el pária de todos los tiempos se confunde con la tierra que cultiva, vive en humillante vasallaje y prodiga resignado su sangre en aras del castellano pendero.

Mas el siervo de la gleba no es ya el esclavo antiguo. Aquél no tiene patria, ni familia, ni hogar; éste posee una familia, una cuna y un sepulcro, y las relaciones entre el capital y el trabajo se simbolizan con la hogaza y el caldero.

No bastan los destellos de esta pequeña aurora para disipar las sombras de la larga noche de dolores que envuelve á la humanidad.

Son necesarios nuevos esfuerzos para que al proletariado le sea reconocido el derecho á vivir y á influir en la vida pública. La fuente de ese derecho son las cruzadas.

El espíritu guerrero y la fe religiosa constituyen el brazo y la idea del gran movimiento en cuyo seno se agitan los gérmenes de un nuevo orden social.

Surge la clase media, se emancipan los municipios, organizanse los comunes, revélanse las clases trabajadoras contra sus antiguos amos, el carácter posesorio de la propiedad se transforma, el castillo feudal se desmorona, los privilegios irritantes se debilitan, sacude gradualmente el pechero el yugo que le oprime y por do quiera se advierten los síntomas precursores de una gran tempestad que estallando en Francia en la noche del 4 de Agosto de 1789 purifica el ambiente social aboliendo todas las desigualdades y llamando al cuarto estado á la dirección del poder y á la libertad civil.

La revolución francesa despierta, en efecto, á la esperanza los corazones de muchos desgraciados; parece llegado el momento de su definitiva redención.

El esclavo antiguo, el siervo de la gleba, el infeliz pechero interesa á todos y es para todos objeto de preferente atención.

Victima inocente del régimen desaparecido hacia él convergen todas las miradas y á su alrededor fluyen leyes políticas, económicas y sociales que elevan su rango social, que le hacen compártice con las demás clases en la gestión de los negocios públicos, pero que no remedian ni modifican la situación financiera de su hogar.

Y el orgulloso ciudadano, el hombre enaltecido y emancipado por la revolución se encuentra á menudo sin pan ni amparo.

Y es que de las nuevas ideas no resulta una armónica distribución de las riquezas ni aquellas tienen fuerza suficiente para variar en absoluto las bases en que la sociedad está fundada.

Así, la propiedad, aunque afectada seriamente por las corrientes políticas y económi-

cas del siglo, ni tuere su rumbo ni pierde su carácter individualista y libre.

He aquí por que la lucha entre el capital y el trabajo subsiste más encarnizada que nunca.

Un exagerado individualismo ha determinado la reacción socialista que criticando con fundamento el absolutismo individual, la concurrencia y la tiránica absorción de toda vida por el estado, da origen á la *Internacional*.

Pero el socialismo, si enaltecido y apreciado en su período de crítica y teorización, se desacredita del todo al pasar de la esfera especulativa á los ensayos y fórmulas positivas y los talleres nacionales, la sociedad sansimoniana, el convento de Owen y la tasa del salario no exceden de laudables, aunque infructuosas tentativas.

En tanto el propietario sigue su invariable destino. ¿Acaso los fenómenos sociales están sujetos á leyes precisas é inmutables? Quien sabe. Lo cierto es que la mayoría de los hombres no viven ya sometidos á la servidumbre pero lo están á la pobreza.

En la lotería de la vida no alcanzaron buen número y se ven privados de aquellos gozos materiales que otros recibieron por herencia.

Más la enorme masa de desheredados empieza ya á sacudir su inercia, advierte con horror su puesto en el festín social, la propiedad de poseer una usurpación y una injusticia, se cree con iguales títulos que los demás á los bienes del mundo y se agita y se prepara para derrumbar el edificio social con su fuerza abrumadora.

Y es que el obrero actual no puede tener la santa resignación del siervo y del esclavo, que encontrando satisfechas sus necesidades materiales y creyendo legítima su situación, no tenían aspiraciones superiores.

Pero el progreso moderno ha ensanchado por el contrario las ambiciones y necesidades del obrero, ha desterrado de su alma el consuelo de una futura recompensa, le ha privado de los medios de vida que otras edades le daban sin sustituirles por otros y al concederle la libertad de trabajo le ha dicho finalmente:

«Todo esfuerzo se verifica á expensas de un terrible sacrificio.

«Si eres vencido en la contienda vital, servirás de instrumento á otro ser más fuerte y que encamine mejor su actividad.

«Es menester que alguien se sacrifique en beneficio de los llamados á las altas funciones sociales y la humanidad misma debe sacrificarse en aras de los seres privilegiados.»

Por eso el problema que antes resolvían la servidumbre y la sopa de los conventos, lo resuelven hoy, *la inmigración, el suicidio y la miseria*; por eso el influjo de ilusiones desvanecidas y esperanzas defraudadas han brotado esas asociaciones criminales, cuya existencia se patentiza solamente por intermitentes llamaradas que iluminan al mundo con sus destellos de muerte y que le hacen temblar en sus cimientos.

Y ahora únicamente nos toca preguntar. ¿Existe posibilidad de mejorar permanentemente la actual condición económica de nuestro proletariado? ¿En el orden político, económico, religioso, etc., hay alguna solución para este pavoroso problema?

Mucho celebraremos que acudieran á estas columnas con sus observaciones cuantos se interesan por la triste suerte del pobre y consagran sus desvelos al estudio de la ciencia social. Ya el Sr. Navarrete ha dado buen ejemplo publicando, con beneplácito de los lectores del DIARIO DE AVISOS, una serie de artículos bajo el epígrafe de «Cuestiones sociales» que han llamado con justo motivo la atención.

A. DE LAMO.

NOTAS MUNICIPALES

SESION DEL VIERNES

Asisten los Sres. Arango, Santiuste, Sáez, Matabuena, Maeso, Rincón, Lotero, Oñero y Well.

Pocos son los asuntos puestos á la orden del día; el que es más discutido por el Concejo, es el referente al pago de los maestros de primera enseñanza por el Municipio, en virtud del último R. D. publicado por el Minis-

terio de Instrucción pública en la Gaceta de Madrid.

Discuten largamente los Sres. Santiuste, Arango y Maeso, sobre la conveniencia de que el Ayuntamiento se encargue de dicho pago, como también las garantías que éste ha de prestar en el pago á la Delegación de Hacienda, según en el mismo Real decreto se previene.

Se acuerda unánimemente que el Ayuntamiento, previas las garantías necesarias, se encargue del pago de los maestros, por entender que es conveniente el Erario municipal.

Se concede á los Sres. Gila y Larios dos mercedes de agua para casas de su propiedad.

Sin discusión alguna se acuerda el pago de todos los gastos originados y que puedan originarse por las desinfecciones, limpieza de alcantarillados etc., y cuanto se relaciona con la higiene pública.

El Sr. Oñero presenta una moción pidiendo que los coches automóviles paren en los fieltos por donde pasan, con objeto de hacer la requisita de los mismos.

El asunto se toma en consideración.

El Sr. Rincón hace notar la desaparición de algunos focos de luz eléctrica en el caño de la calle de José Zorrilla, los cuales estima son de imprescindible necesidad.

En el uso de la palabra dicho señor, pregunta por el acuerdo de la cantidad que ha de dar el Ayuntamiento á los obreros segovianos que fueron á la Exposición de París, ó á sus familias.

El Sr. Arango que en aquel momento ocupa la Presidencia, ordena se dé lectura del acta nuevamente y enterado el Sr. Rincón se da por satisfecho.

Y entramos en el capítulo de preguntas.

El Sr. Santiuste pregunta por las bocas de riego que se acordó poner en el Mercado.

El Alcalde Sr. Ramírez (que ocupa nuevamente la Presidencia) contesta y da explicaciones al Sr. Santiuste.

El Sr. Sáez recuerda la moción presentada por él sobre la fiesta del árbol y se lamenta que en el seno de las comisiones duerman los asuntos el sueño eterno.

El Sr. Santiuste pide la palabra para unir-se á lo manifestado por el Sr. Sáez.

El Sr. Ramírez dice que excitará por decontado, el celo de las comisiones de arbolado é Instrucción pública.

El concejal, Sr. Matabuena, llama la atención de la Presidencia de lo que sucede en la plazoleta de los Huertos, pues con las zanjas abiertas y los chiquillos que en dicha plazoleta juegan, pudiera ocurrir alguna desgracia; no contando—añade—que se ven en aquellos sitios y dentro de aquellas zanjas, escenas muy poco edificantes para la moral y cultura de los pueblos.

El Sr. Sáez recuerda con este motivo, que en dicha plazoleta se acordó se hicieran unos jardines.

El alcalde, estudiadas las razones expuestas por dichos señores concejales, promete ocuparse inmediatamente del asunto.

El Sr. Matabuena pregunta por los documentos pedidos en la moción que suscribieron varios señores concejales.

El Sr. Ramírez dice que cuanto se refiere á contabilidad está terminado y que lo demás estará en breve á disposición del Concejo.

Y segun es de ritual levántase la sesión con la lectura del estado de fondos, por no haber más asuntos de que tratar.

TRIBUNA LIBRE

Á LOS AFILIADOS AL MOVIMIENTO

DE Unión Nacional en Segovia

Elegida por vuestros sufragios la «Comisión General» en 11 de Febrero último y visto que no era posible la distribución de los cargos, por las dificultades con que tropezaba el Sr. Presidente, se imponía la necesidad de dar cuenta al partido en una junta general, para que en virtud de su indiscutible soberanía deliberase, yo puedo aseguraros haberlo intentado en varias ocasiones, con el beneplácito de la mayoría de los compañeros, estando á punto de hacerse en los primeros días de Marzo, con el propósito de presentar la dimisión, y que en ella se nombrase otra Comisión, nutriendola del mayor número de representaciones.

Pasó tal oportunidad, y aunque el primero en reconocer que no por eso estaba justificada la conducta de dicha Comisión, debo serlo también en confesar que

se precipitaron los acontecimientos de modo que á no haber dado á la provincia un manifiesto firmado por dicha Comisión, para que empezase la organización de Sindicatos de partido y locales, como se previno en circular de la Comisión permanente de 30 de Enero anterior, no procedía otra cosa que secundar en cuanto fuera posible los acuerdos del Directorio que en adelante se recibieran; y como que además de aceptar mi parte de responsabilidad colectiva por tal negligencia, hoy, que circunstancias ajenas á mi voluntad me obligan á abandonar temporalmente esta capital, no podría perdonarme la que personalmente había de contraer con los que desde la reunión previa del 23 de Enero anterior, me han favorecido con sus sufragios, dejándoles sin satisfacción cumplida de mis actos.

En primer lugar la gloria de la iniciativa en este movimiento, no he de disputársela á los que colaboraron para llevar digna representación á la Asamblea de Zaragoza; la mía puede consistir más bien, en la oportunidad de llegar repatriado á la tierra que me vio nacer, impresionado por la catástrofe de Filipinas donde desgraciadamente fui testigo presencial sintiendo los daños de que España reconstituyese su tesoro y crédito exterior maltrechos, con ocasión de celebrarse la gran Asamblea de Valladolid de la que salió programa tan amplio, que no pude resistir al deseo de que Segovia reparase su desvío de no haber respondido al llamamiento, lo cual pude conseguir con el calor que me prestaron elementos democráticos, amigos antiguos y en general clases muy respetables de esta sociedad.

Para evitar la molestia que os causaría hacer historia contemporánea, por la reseña publicada en el *Adelantado* desde el número 1303 al 1309 inclusive del 15 de dicho Febrero en adelante podéis enteraros de los trabajos hasta la constitución de la Comisión provincial con personas prestigiosas. Por el número 374 de 15 de Abril siguiente, de otra serie que no pudo continuarse en el DIARIO DE AVISOS porque desde que el Gobierno prohibió en Madrid la manifestación organizada para elevar la voz de la opinión ante los poderes públicos, no quedó remedio sino mantenerse en su sitio y con reserva ante su actitud de intemperancia; desde la unión de los Sres. Costa y Paraiso, momento en que los ataques se recrudecieron y la oposición (véase *Imparcial* de 28 de Marzo) formó cruzada con el Gobierno en contra de este movimiento.

Autorizado por la mayoría de dicha Comisión se han mantenido y continúan manteniéndose relaciones con el Directorio. Se envió telegrama de protesta contra unos presupuestos que ni reducen gastos ni reorganizan servicios, haciendo imposible la vida de una Nación autónoma.

Llegó el día del cierre que como recordareis, alcanzó á todo el comercio de la capital, haciéndose con muchísima cordura.

La venida á esta capital de un orador elocuente se aprovechó también para celebrar un meeting en el Teatro principal, en el que entre otras cosas afirmó que la Unión Nacional es la garantía del País y triunfará. Sólo se esperaba un cierre general en toda España de acuerdo con el manifiesto del Directorio de 25 de Mayo, que no pudo ser, porque desde el 21 de Junio siguiente se suspendieron garantías constitucionales, se cerró el círculo de la Unión mercantil, etc.

Aunque la labor de los enemigos no ha cesado desde que amordazaron la prensa independiente y amenazaron con el ejército y con cuantos medios excepcionales pone el régimen constitucional en manos del Gobierno á los que circularan noticias con instrucciones de la Unión. Aunque no escusaron medio de herir la susceptibilidad del caudillo en cuyas filas militamos, diciendo que es un ambicioso, que está en inteligencia con el Gobierno, que es un estafador, que ahora se entienda con el Sr. Romero Robledo, etc., tengo la perfecta convicción de que en cuanto desaparezcán tales obstáculos, aparecerá más pujante este movimiento; de que el Sr. Paraiso es un honrado y laborioso industrial, verdadero martir de los principios sustentados en la Asamblea de Zaragoza; que más fácil es que llegue á una inteligencia con el señor Costa, pues ambos representan poderosos elementos neutros, que sumarse con Jefe político de ninguna fracción.

Al tener el sentimiento de despedirme de vosotros de nuevo pongo á vuestra disposición mi incondicional adhesión á este movimiento nacional que puede ser único, tomándolo á empeño, á pesar del incidente que alcance la organización más extensa y vigorosa, no para formar un partido más, sino para salvar al País de la mala política y de los malos administradores; no hace falta sino sentirle; pues todos los procedimientos llevan al triunfo cuando la solidaridad es evidente; tengo la satisfacción de haber procurado mantener á mi pueblo en ese concierto, sin grandes alaracas, á la altura de cualquiera otro y desearía encontrarle al volver, constituido oficialmente y funcionando en los pueblos con lo cual y con vuestra benevolencia quedarán altamente satisfechas las aspiraciones de

UN SEGOVIANO

EN LA GRANJA

25 Agosto 1900.

A las ocho de la noche de ayer, dos chupinazos y el disparo de multitud de voladores, anunciaron la inauguración de las fiestas.

En la fachada del Ayuntamiento lució una vistosa iluminación eléctrica y á las nueve en la plaza de la Constitución dió principio el baile que duró hasta las doce de la noche.

S. A. antes de ir al teatro recorrió en coche algunas calles de la población y presenció el baile algunos momentos.

En el teatro se representó la comedia en tres actos «Las sorpresas del divorcio» que fué muy bien interpretada, distinguiéndose notablemente la Sra. Alverá.

Presencio la función S. A. y bastante público.

Bien temprano recorrió hoy la población la orquesta del maestro Aceves.

El día se presentó de los más crudos y desasapacibles del invierno; y en lugar de mejorar ha ido empeorando.

Toda la mañana ha estado cayendo una lluvia menuda y helada que calaba hasta los huesos á los infelices «luises.»

Los viajeros de Madrid han llegado á ésta con dos horas de retraso por haber estado detenido el tren en Torreledones.

De los pueblos de esta provincia ha venido poca gente.

Desde los once ha cesado la lluvia pero se ha levantado un viento huracanado y frío que hace materialmente imposible andar por las calles.

Sólo por cumplir mi misión de periodista me he atrevido á salir á la calle, forrado como en el mes de Enero.

Al dirigirme hacia el jardín pasé por el sitio donde está establecida la Kermesse en una de las alamedas de la Colegiata.

Pena da que el tiempo se complazca en deslucir esta fiesta filantrópica que tan bien organizada está.

El jardinero mayor Sr. Grás ha preparado y adornado el recinto con el gusto artístico de que en tantas ocasiones ha dado pruebas.

A la puerta de entrada á la Kermesse tuve el honor de saludar á S. A. que iba á visitar el local destinado á la fiesta, acompañada de la marquesa de Nájera.

La egregia señora se mostró apesadumbrada por la mala partida que nos ha jugado el tiempo.

En los jardines á las 12 de la mañana no se veía un ser viviente.

Los forasteros están reclusos en las fondas, cafés y casas de comidas sin atreverse á salir á la calle.

Es muy difícil encontrar alojamiento.

Para la función de gala que se dará esta noche en el teatro, están tomadas todas las localidades.

Varias casas ostentaron anoche iluminación en los balcones, llamando la atención las que lucían en casa de los Sres. Fernández Lorencini, en el hotel Europé y en el gran Bazar Brun.—V. E.

A las cinco y media de la tarde sin dejar de caer la lluvia menuda de temporal con que tuvo á bien obsaquir ayer Naturaleza a esta tierra, comenzó el soberbio espectáculo de correr las aguas en las monumentales fuentes.

Algunas de ellas, por causas que ignoramos no exhibieron sus artísticos juegos, entre ellas la del Canastillo y La Fama.

Como todos los años fué el espectáculo presidido por la infanta Isabel á la que acompañaban el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, el Secretario de la Nunciatura, el gobernador civil, el alcalde de San Ildefonso, administrador del Patrimonio y el jardinero mayor.

Por efecto del temporal, la Kermesse se trasladó á la planta baja de la Casa de Canónigos.

Los automóviles no dejaron de ir y venir en todo en día y parte de la noche entre Segovia y la Granja.

Los coches hicieron también su Agosto llevando y trayendo gente.

No obstante lo despacífico del día fué grandísima la concurrencia á San Ildefonso en el día de ayer.

A pesar de ello ni en la carretera por la que circularon multitud de vehículos, ni en el real sitio, tenemos noticia de que haya ocurrido nada desagradable.

NOTICIAS

La familia del difunto D. Manuel Morales, se despide por nuestro conducto de sus numerosos amigos, á la par que les da las gracias por las atenciones de que ha sido objeto en estos para ella tristes días.

Se nos dice que el personal encargado del servicio de carruajes automóviles, no siempre guarda al público las consideraciones á que tiene indiscutible derecho, dando lugar á quejas y

protestas que la empresa debe evitar si no quiere perjudicarse en sus intereses.

Entre otros casos debemos citar el de hace pocos días, en que uno de los coches llevabamos viajeros de los señalados, y algunas personas de la Granja que tenían billete de ida y vuelta, corrieron el peligro de quedarse en tierra.

Esperamos que por porte de los empleados de la Empresa se procurará pener remedio á estos hechos, guardando á los viajeros aquellos respetos que se merecen.

Ayer tuvimos un día desapacible y frío, como los más rigurosos del invierno.

Al mediodía marcaba el termómetro 12 grados, y el viento huracanado y las copiosas lluvias alejaron á la gente de las calles, que ofrecieron desde las primeras horas de la noche el más triste aspecto.

El temporal contribuyó también á retraer á los forasteros que suelen concurrir todos los años, á las fiestas de San Luis.

Ha llegado á esta capital el ilustre segoviano y distinguido amigo nuestro, D. Adrián Mínguez Interventor general de la Administración del Estado.

Con el Sr. Mínguez ha llegado su sobrino, don Federico Ruiz.

Reciban ambos nuestra cariñosa bienvenida, deseándoles nosotros encuentren grata su breve estancia entre nosotros.

También llegó ayer el Interventor de Hacienda de la provincia de Valladolid, D. Luis Rivas.

Sea muy bien venido.

Mañana á las diez darán principio en la Normal de Maestros las conferencias pedagógicas, bajo la presidencia del Director de aquella, don Valentín Fuentes.

Se ha ampliado hasta el día de hoy la «kermesse» que se celebra en San Ildefonso con destino á los pobres de la localidad.

La causa de haber ampliado esta fiesta de caridad, es el gran número de objetos donados á tan benéfico fin por la colonia veraniega y la población de San Ildefonso, objetos artísticos, todos ellos y de gran valor, que demuestran la noble emulación habida entre los generosos donantes.

La distribución de objetos se hace por rifa, y es de esperar que la comisión organizadora de este número del programa de festejos, sabrá corresponder de una manera cumplida á los deseos de las caritativas personas que han hecho donativos para la «kermesse».

Los atractivos que ofrece esta hermosa fiesta, y la circunstancia de estar patrocinada por Su Alteza la Infanta Doña Isabel, cuyos nobilísimos humanitarios sentimientos son bien notorios, hacen confiar en que el resultado de la rifa constituirá un brillante éxito, y enjugará muchas lágrimas entre las clases menesterosas de San Ildefonso.

Ha llegado á esta capital el capellán primero del Cuerpo Eclesiástico del Ejército, D. Andrés Castán Ara, el cual ha sido destinado á prestar sus servicios en la Academia de Artillería.

VINO FOSFATADO ESPINAR, véase anuncio cuarta plana.

HOTEL MARINA DE GIJÓN

El dueño del acreditado Hotel Marina (Muelle, número 5 y Plazuela del Marqués), tiene el honor de participar á su numerosa clientela que con motivo de la reforma hecha en el edificio que ocupa el establecimiento, ha quedado abierto al servicio público.

El Hotel Marina, pues, cuenta hoy con hermosos locales y de inmejorables condiciones para esta clase de establecimientos.

Tiene espaciosas, cómodas y elegantes habitaciones para familias. Gran comedor, capaz para cien cubiertos, restaurant y mesas independientes para familias aunque éstas sean de doce personas.

Vinos de las mejores marcas; comida francesa y española, cuarto de baño, piano y todo cuanto pertenece á un Hotel.

Mozo número 4, en todos los trenes.

Se suplica á los señores viajeros que por primera vez, visiten la casa.

Se habla francés é inglés.

Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor teniente coronel del Regimiento de Artillería de Sitio, D. Octavio Moltó.

Provisiones: un capitán Regimiento de Infantería de Reserva.

Visita de hospital y vigilancia: los Cuerpos de la guarnición.

El General, gobernador militar, Cabello.

Nuevas minas

Por D. Enrique Rodríguez Buendía, vecino de Aillón, y secretario del ayuntamiento han sido registradas tres nuevas minas con los títulos de «San Miguel, Transvaal y La Esperanza», de hier-

ro los dos primeras y de níquel la tercera, comprendiendo treinta hectáreas cada una en los términos municipales, respectivamente, de Riofrío de Riaza, Aldeanueva del Monte y Santibáñez de Aillón, y en parajes que llaman «Caida del Cerrillo, Barranco del Cerezo y Mata Caballos».

Hoy, de siete á nueve, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Cesar, pasodoble; Roig.
Canto Arabe; Sellenik.
Carmen, Redowa; González.
España, Wales; Waldtenfel.

SEGUNDA PARTE

Marcial, pasodoble; Urizar.
Cantos asturianos; Sáenz.
Terpsicore, Mazurka; Marín.
Estudiantina, Wales; Waldtenfel.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir estomacal de Saiz de Carlos.

Participa la Guardia civil de Aguilafuente que á las doce de la mañana del día 21, al llegar una pareja de dicha fuerza á Lastras de Cuellar haciendo servicio, se la presentó el vecino de dicho Aguilafuente, Timoteo Cabrero, manifestando confidencialmente que en el delito de asesinato cometido en la persona de su hijo Rufino en la madrugada del 13 de Junio último, además de los que se hallan en la carcel de Cuellar como presuntos autores de aquel delito, existían en Aguilafuente otros sujetos complicados en el mismo.

En consecuencia procedió la fuerza antedicha á hacer gestiones, dando estas por resultado demostrar la complicidad en dicho delito de los jóvenes domiciliados en el referido Aguilafuente, Marcelino Martín Baeza, Mariano Arranz Santos, Obdulio Sebastián Baeza y Nicasio Lozoya Mataranz.

El atestado que por tal causa formó la Guardia civil, fué por esta remitido al juzgado de Instrucción de Cuellar.

La cobranza de la contribución territorial é industrial, correspondiente al tercer trimestre del año actual, será:

En Torreiglesias y Turégano, el 1.º y 2 de Septiembre próximo y el 3 y 4 del mismo, en Valdevacas y Guijar.

A los deudores al Pósito

El próximo número del «Boletín Oficial», publicará una circular de la alcaldía de esta ciudad advirtiéndolo á los deudores al pósito, que dentro del plazo de 20 días, han de ingresar en la caja del Ayuntamiento, las cantidades que adeudan con las creces pupulares correspondientes; en la inteligencia que si no verifican dichos pagos en el plazo aludido, se procederá contra los morosos por la vía ejecutiva de apremio, según dispone la ley.

El vecino de esta ciudad, Juan Herranz, ha solicitado permiso del Gobierno civil, para establecer en Sepúlveda, un baile con piano de manubrio.

Pasó la instancia á informe del Alcalde de dicha villa.

En el Gobierno civil se recibió un telegrama del inspector de vigilancia de Medina del Campo, manifestando que había sido hallado en un majuelo del término de dicha población, el cadáver de un pordiosero de 60 años nombrado Juan Calvo, natural de Bercial, en esta provincia, quien resultó haber fallecido á consecuencia de una afección crónica.

Según opinión facultativa, debía hacer 4 ó 5 días que había muerto dicho pordiosero, cuando fué hallado su cadáver.

Permisos

Por el Gobierno civil, se ha autorizado al Alcalde de Lastras de Cuellar, para que puedan celebrarse, con motivo de la fiesta anual, el 8 y 9 de Septiembre próximo, dos corridas de vacas.

También concedió permiso el Gobernador, para un baile de tamboril que habrá esta tarde en la plaza de San Millán.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 25 de Agosto de 1900, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º	673.72mm.
Temperatura del aire	12.0
Id. máxima al sol del día anterior	28.0
Id. id. á la sombra	20.6
Id. mínima noche última	9.2
Id. id. á cielo descubierta	7.5
Viento: dirección	S.
Fuerza aproximada	Brisa.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	1mm.
Estado del cielo	Lluvioso
El encargado.—Ildefonso Rebollo.	

Efemérides segovianas

Día 23 de Agosto de 1339.—Celebráronse Cortes en Segovia, convocadas por Don Juan I.

NUESTRA INFORMACION

Madrid 25.

Efecto del temporal se hallan en mal estado

las líneas telegráficas, lo cual hace que escaseen las noticias.

El viaje de la Corte.

Es probable que el itinerario del viaje de los Reyes sufra una nueva variación, consistente en prescindir de alguna escala de las proyectadas, al objeto de ganar el tiempo perdido en Coruña por el mal estado del mar, y con el propósito de que esté la escuadrilla en El Ferrol el día 1.º, pues para tal fecha llegarán allí los barcos extranjeros enviados por las potencias en homenaje á S. M.

El ministro de Instrucción pública

El Sr. García Alix, que pensaba regresar á Madrid á fines del corriente mes, se detendrá en Santander hasta la llegada de la Corte, con objeto de cumplimentar á SS. MM.

Noticias en Gobernación.

A las cuatro y media de la tarde ha recibido el ministro de la Gobernación un despacho del presidente del Consejo.

Comunica el Sr. Silvela que el estado del mar es más bonancible que ayer, siendo probable que mañana zarpe la escuadrilla con rumbo á Marín.

Añade el telegrama de referencia que el estado de salud de S. M. el Rey y demás personas reales es excelente.

Los Reyes en la Coruña.

El barómetro sigue descendiendo. Llueve desde el amanecer sin esperanzas de que mejore el tiempo.

Hoy, con motivo de conmemorarse á San Luis, la familia real ha oído misa á bordo del «Giraldá».

Ha sido celebrante el capellán del regimiento de Zamora.

El alcalde ha entregado al Rey una magnífica vista general de la Coruña.

Silvela desembarcará á las cuatro de esta tarde con los Reyes.

Los Reyes no han desembarcado por el mal tiempo.

Se acaba de recibir un telegrama de Finisterre, diciendo que mejora el estado del mar.

Esto hace creer que mañana podrá salir la escuadrilla con SS. MM. y AA. para Marín.

El Sr. Silvela está haciendo visitas de despedida.

Preparativos en Vigo.

La Diputación provincial de Orense enviará una comisión para que salude á los Reyes, y otra comisión irá de la Delegación de Hacienda.

El edificio de la Sucursal del Banco de España, la casa de Caridad, el pabellón de Sanidad, el de la junta de obras del puerto y la comandancia de Marina, lucirán artísticas iluminaciones.

Después de la recepción oficial, que se celebrará en el Ayuntamiento, habrá otra para las señoras.

La escuela de Artes y Oficios no podrá inaugurarse, como se había pensado, por faltar algunos detalles de instalación; pero se invitará á los Reyes para que la visiten.

Una comisión compuesta por fabricantes de conservas y dueños de lanchas traineras, estuvo hoy en el Ayuntamiento, participando que tienen dispuestos 50 vapores de la matrícula de Vigo, y 150 embarcaciones de pesca, para que salgan á recibir á los Reyes hasta la boca del puerto.

En Santander.

En la reunión celebrada hoy por la comisión de festejos que se han de dedicar á los Reyes, se ha acordado, á propuesta del Gobernador, desistir de la expedición á la Fuente del Francés, en atención á las molestias del viaje.

En el islote llamado de la Horadada, revestido totalmente de palmeras, se alzará un mastil de 60 metros de altura con un estandarte en el que se lea la inscripción siguiente: «Santander á los Reyes».

Tanto esto como el monumento luminoso, lo costeará el señor marqués de Comillas, imponiendo la condición de que figure el nombre de Santander en lugar del de la Traslántica ó el suyo.

La comisión y la junta de obras del puerto han pedido á Vitoria muchos miles de luces de las que allí se fabrican, para iluminar las casas del muelle.

Se han constituido comisiones de propietarios y comerciantes de las calles que recorrerán los Reyes para ponerse de acuerdo con objeto de engalanar aquellas.

Muchos propietarios de las calles no comprendidas en la carrera, se ha presentado al gobernador ofreciendo dinero y su concurso personal con el fin de dar mayor esplendor al recibimiento.

Las sociedades mineras además de contribuir

á los gastos, repartirán miles de bonos de pan á los pobres.

El Ayuntamiento invitará al Rey á colocar la primera piedra de la iglesia de San Francisco, utilizando para esta ceremonia la paleta de que se sirvieron los abuelos de Alfonso XIII para inauguración del ferrocarril de Alar, que se conserva en el Ayuntamiento.

Después inaugurarán los Reyes las escuelas municipales del Oeste, que se hallan próximas á aquellas obras.

El Rey pondrá la primera piedra del nuevo edificio que se destinará á Parque de bomberos voluntarios, y será nombrado jefe honorario de este instituto que honra á Santander.

El marqués de Comillas ha dictado las órdenes para que vengan á esta todos los buques de la Traslántica disponibles cuyo servicio no sea urgente.

LO DE CHINA

El «Heraldo de Nueva York» publica un telegrama de Pekin fecha 17 que dice así: Los americanos atacaron el 15 las puertas de acero de la ciudad imperial.

La artillería derribó sucesivamente cuatro poniendo en fuga á los chinos.

Suspendieron luego las operaciones y hubo conferencia de generales. Estos decidieron la retirada de las tropas americanas.

Tomaron el acuerdo de respetar la ciudad imperial, estando conseguido el principal objeto de la expedición, pero el general ruso no se adhirió á la deliberación, alegando que su gobierno ha declarado la guerra á China.

El «Soir» anuncia que á causa de la intervención de Alemania se ha debido suspender la expedición belga á china.

Este periódico pretende que la contestación de Alemania á las observaciones de Bélgica, fué poco mas ó menos la siguiente:

«No queremos que salga vuestra expedición y si llega á salir nosotros os consideramos en conflicto con los aliados.»

Un telegrama de Amoy, fecha 24 dice que en un radio bastante grande alrededor de la ciudad en la noche del 24 han sido saqueadas numerosas misiones americanas é iglesias.

Un templo japonés fué incendiado en la misma ciudad.

El cónsul del Japón hizo desembarcar tropas. Comunican de Taku que las tropas aliadas incendiaron la residencia de Tuan en Pekin.

EN EL TRANSVAAL

Los periódicos de Pretoria dan cuenta de que el teniente boer Cordua, acusado de complot contra el general Roberts, ha sido sentenciado á muerte.

La sentencia ha sido confirmada por el citado general.

En la tarde de ayer fué fusilado el teniente Cordua.

Los boers han recuperado á Neweske en el Natal y amenazan á Dundee.

El general De Wet, sigue su marcha al Norte.

Rebelión en Persia

El pretendiente al trono de Persia, Ali Mohamed Bey, que se dice descendiente de Krim Khan, aprovechando la ausencia del shah Muzaffer-eddine, ha reunido algunas fuerzas y se ha apoderado de la región Sarock Ham dan, á cuatro días de distancia de Teheran.

Lleva 600 hombres bien armados.

El gobierno persa ha enviado á perseguirle 500 soldados de infantería y 300 de caballería.

Se dice que las poblaciones acogen bien al pretendiente y que aumentan sus partidarios.

CAVOUR

ACADEMIA PREPARATORIA

DIRECTOR

D. Angel Aristegui
CALLE DE LAS FLORES, NUM. 3.

Queda abierta la matrícula para el nuevo curso que empieza el primero de Septiembre, Pídanse reglamentos.

Academia Politécnica de Bilbao

Epalza (antes Astarloa), Euzanque, Palacio.

Desde esta fecha queda abierta la matrícula en este acreditado centro de enseñanza, para los alumnos del preparatorio al ingreso en la Escuela de Ingenieros ó Arquitectos y Maestros de obras (en iguales circunstancias); para los de segunda enseñanza, Pilotos de la marina mercante, Peritos mercantiles (Escuela Superior de Comercio) y comercio práctico para desempeñar el cargo de Tenedor de libros, cajero, etc., en fábricas, casas de comercio ó de banca.

El día primero del próximo Septiembre, darán comienzo las clases para los alumnos del preparatorio de Ingenieros, y el día primero de Octubre para todas las demás enseñanzas.

No descuidarse porque el curso pasado quedaron sin plaza muchos solicitantes.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Pídanse reglamentos al Director, incluyendo sello.

Cotización de la Bolsa

4 por 100 interior contado, 72'95.—
Idem fin de mes, 73'00.—Idem próximo,
73'25.—Exterior contado, 00'00.—Idem
fin de mes, 00,00.—Idem próximo, 00,00
—Amortizable, 92'30.—Billetes de Cu-
ba, 6 por 100 (viejos), 86'45.—Idem al
5 por 100 (nuevos), 72'30.—Banco de
España, 506'50.—Tabacos, 409'00.—
Obligaciones de Aduanas, 000'00.—
Obligaciones de Filipinas, 00'00.—So-
ciedad Eléctrica de Chamberí, 000,00.—
Francos, 28'60.—Libras, 32'35.

Boletín religioso.

Santos para hoy.

San Ceferino, Papa y mártir; Santos Ireneo,
Simplicio y sus hijos Constantino y Victo-
riano.

Cultos

La Misa y Oficio divino son de la Domini-
ca, con rito semidoble y color verde.
—En los Doctrinos durante esta semana,

estará de manifiesto S. D. M. de seis á siete
de la tarde, rezándose durante la hora la Co-
rona Seráfica, Meditación, Trisagio, Estación
y Reserva.

—En San Miguel á las seis de la tarde, el
último ejercicio de Novena y procesión de la
Divina Pastora, al rededor de la Plaza.

—En San Juan de Dios á las siete de la tar-
de, el ejercicio de la V. O. P.

—En las Hermanitas de los pobres, á las
cuatro de la tarde, el ejercicio de todos los
Domingos, consistente en exposición de Su
Divina Majestad, Estación, Rosario, Ejerci-
cio, Plática y Reserva.

—En Santa Eulalia, á las cuatro y media de
la tarde, el ejercicio de cuarto Domingo de
mes.

—En la Iglesia de San Gabriel, á las siete de
la mañana, Misa y Comunión general, y á las
nueve y media Misa Sacramental con ser-
món y por la tarde á las seis el último ejer-
cicio de la Novena y besamanos de la Virgen.

Nuestro Ilmo. Prelado ha concedido cua-
renta días de indulgencia por la asistencia á
cada uno de los cultos de dicho Novenario, y
el día de la Fiesta, se puede ganar una plena-
ria, visitando la Iglesia, confesando y comu-
gando.

Mercados

Segovia 25

Han entrado hoy 160 fanegas de trigo en al-
macenes á 42 reales una.

(POR CORREO)

Valladolid 24

En los Almacenes del Canal, han entrado hoy
200 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales
las 94 libras.

En los Almacenes Generales, 700 fanegas de
42'75 á 43 igual peso.

Centeno 100 fanegas de 32'50 á 32'75 reales:

Harinas.—Se cotizan: Harina de primera extra
17'50 reales arroba, de primera á 16'75, T. P.
15'75, de segunda 14'75, de tercera 13, con saco
sobre vagón en la Estación de Valladolid; terce-
rilla 10'50 reales.

El Corresponsal

Avila 24

Nada se hace en partidas de trigo y sigue la
plaza concretada á comprar lo que llega de ex-
tramuros del Puente, rigiendo los siguientes
precios:

Trigo de 42'50 á 43 rs. fanega.

Centeno precio nominal, de 29 á 30.

Cebada precio nominal, de 25 á 26.

Algarobos precio nominal, de 23 á 29.

Harina de 1.ª á 4'50 pesetas arroba.

Idem de 1.ª S. de piedra, á 4 idem
Idem de 1.ª P. á 3.75.
Idem de 2.ª P. á 13.
Salvados de todas clases de 7'50 á 8 reales
arroba.

El Corresponsal

Palencia 24

Nada de particular ocurre, más como nominal
que como efectivos, rigen los siguientes precios:
Trigo, de 40 á 40'50 reales fanega.

Centeno, de 27 á 28.

Cebada, de 22 á 22'50.

Morcajo á 8'25,

El Corresponsal

Medina del Campo 24

La entrada de hoy ha sido de 400 fanegas, co-
tiziéndose de 44'25 á 44'50 reales las 94 libras.

La tendencia firme.

Tiempo nublado con visos de lluvia y baja
temperatura.

El Corresponsal.

Rioseco (Valladolid) 24

Continúan siendo cortísimas las entradas de
trigo en este mercado.

En partidas nada se hace por falta de ofertas.
Se detalla á 38 reales las 94 libras.

El Corresponsal

Imprenta del DIARIO DE AVISOS
Plaza de Guevara núm. 2.

ANUNCIOS

Colegio de segunda enseñanza

EN LA VILLA DE CUÉLLAR

Incorporado al Instituto Provincial
de Segovia.

Dirigido por el Licenciado en Ciencias

Don José Brusí

Este Colegio subvencionado por el Ayunta-
miento de Cuéllar, y el único que existe en la
provincia incorporado al Instituto, cuenta con
un escogido Claustro de Profesores titulares de
reconocida competencia en las asignaturas que
tienen á su cargo.

La circunstancia de estar subvencionado este
Colegio, permite á su Director establecer precios
muy económicos.

Se admiten alumnos internos, medio pensio-
nistas y externos.

Pensión de alumnos internos, 45 pesetas al
mes; medio pensionistas, 30 idem idem.

Honorarios de enseñanza, 16 pesetas mensuales
por grupo de asignaturas.

Queda abierta la matrícula desde el día prime-
ro de Septiembre.

Pídanse circulares al Director, en dicha villa.

VENTA

de la casa llamada *Fábrica de
la Moneda*, con tres huertas que
tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan
Bravo, número 10, segundo.

LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado)
y Paseo del Conde Sepúlveda 1
SEGOVIA

ALMACENES DE MADERAS Y CARBONES MINERALES

Carbones, cribado grueso, galleta, granza y
menudo lavado para fraguas, cok para cocinas
y estufas, cok metalúrgico, etc. Se sirven
pedidos desde 1000 kilogramos.

Venta por vagones á precios de mina.

Maderas, tabla machiemburada para entari-
mado, tablonos, rodapiés, cubre ángulos, mol-
duras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales á los de la Compañía de
Maderas.

SAN ANTOLIN

COLEGIO DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

D. PEDRO GONZÁLEZ GARCÍA

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

EN

MEDINA DEL CAMPO

Las calificaciones de los cinco cursos que llevo
desempeñando este cargo son: 145 sobresalientes,
135 notables, 128 buenos, 140 aprobados y 8
suspensos.

Los alumnos han conseguido en las oposicio-
nes del Instituto de Valladolid 19 premios y 18
menciones honoríficas.

Se admiten internos, medio pensionistas, vigi-
lados y externos.

Pensiones muy económicas

PÍDANSE REGLAMENTOS

ORGANOS ARMONIUMS

Y

pianos nuevos

buenos y muy económicos

REPARACIONES

M. Velázquez.—Fusort
ADANERO

A los propietarios y administra-
dores de fincas rústicas.

Próxima la época en que habrán los colo-
nos de ingresar las rentas y hacerse la renova-
ción de contratos, advertimos á los que no
quieran molestarse en formularlos ni escribir-
los, que en la administración de este periód-
co, plaza del Corpus, núm. 10 se expenden
arrendamientos privados impresos, fácilmen-
te reintegrables, con condiciones de seguri-
dad adaptables á cuantos pactos quieran es-
tablecerse.

Antirreumático infalible de Grimau

EXITO SEGURO

Se vende en la Droguería Central,
Plaza Mayor, núm. 3, Segovia y en Can-
talejo, casa de D. J. Grimau.

Cálculos mercantiles y Teneduría de libros

Angel Soteras, tenedor de libros de
la Representación de la Compañía
Arrendataria de Tabacos, da lecciones
de contabilidad. Honorarios módicos,
Mercado, 8, duplicado.

ESCROFULISMO, DEBILIDAD

VINO IODO-TÓNICO FOSFATADO ESPINAR

The Equitable Life Assurance Society of the United States.

(La Equitativa)

LAS PRINCIPALES CIFRAS DE SUS DOS ÚLTIMOS BALANCES COMPARADAS

1898	Activo	1899
Pesos 258,369,298	Sobrante	Pesos 280,191,286
> 57,310,489	Ingresos totales	> 61,117,477
> 50,249,286	Pagado á los tenedores de póliza	> 53,878,200
> 24,020,523	Nuevos negocios	> 24,107,541
> 168,043,759	Seguros en vigor	> 203,301,832
> 837,157,134		> 1,054,416,422

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad: Pesos 323,190,730

Los números son la prueba mejor de la conveniencia del seguro de vida en LA
EQUITATIVA.

Dirección General: En su palacio de Madrid.

En Segovia y la provincia.—Santiago Adrados, banquero.

CURACION DE LAS ESCRÓFULAS, RAQUITISMO, ANEMIA, CLOROSIS, LINFATISMO,
Debilidad general é Inapetencia.

Indispensable á los convalecientes.

Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla.
—Venta: Principales Farmacias y Droguerías. Calutayud, Farmacia de D. Ramón
Cobel; Islas Canarias América y del Sur.

BAÑOS DE LEDESMA

(Salamanca)

Sin rival para afecciones reumáticas, gotosas y del sistema nervioso

Ídanse prospectos al administrador del Balneario.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA,

FRANCIA Y PORTUGAL

34 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE,
CASA DE LA TIERRA



MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.
SUCURSAL EN LA GRANJA.—PUERTA DE SEGOVIA